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时近中秋，月朗风清。

全国体育健儿齐聚三秦大

地 ，古 都 西 安 焕 发 青 春 活

力。当全运会遇上传统佳

节，赛场内外，热闹的氛围

别样浓烈。

咏 诗 、赏 月 、吃 月 饼

……对于陕西群众，今年的

中秋民俗可能还少不了“看

全运”。据十四运会组委会

统计，进入假期，各比赛项

目 门 票 销 售 增 长 明 显 ，21
日中秋节，当晚的田径比赛

有苏炳添登场，门票已基本

售罄，届时现场将有 2 万余

名观众观赛。据了解，中国

铁路西安局集团有限公司

假日期间加开旅客列车，运

输能力较平常提高 18%，也

为观赛旅客提供了更方便

的出行服务。

“ 今 年 中 秋 怎 么 过 ？”

“在水里过啊。”游泳选手张

雨 霏 本 届 全 运 会 将 参 加 8
个项目的角逐，堪称“全运

会劳模”。“我原本只报名了

6 个项目，报完以后教练又

给我偷偷加了 2 项。”张雨

霏笑着说。在东京奥运会

收 获 2 金 2 银 的 她 ，19 日 、

20 日代表江苏队分别出战

女 子 100 米 蝶 泳 和 4 × 100
米 自 由 泳 接 力 ，收 获 一 枚

金牌。

每 逢 佳 节 倍 思 亲 ，中

秋更被称为“团圆节”。“期

待这次可以与家人团圆过中秋。”仲 梦

颖说。19 日，全运会铁人三项比赛在陕

西汉中收官，她与队友为山东队夺得混

合团体接力冠军。

作为东京奥运会铁人三项中国队

唯一参赛选手，马不停蹄转战全运会，

仲梦颖的体能难免受到影响，个人赛成

绩不算理想，一枚团体金牌是她在节日

到来之际收获的最好礼物。 31 岁的仲

梦 颖 从 20 岁 开 始 就 从 事 铁 人 三 项 ，游

泳、自行车、跑步——十年如一日地坚

持着，是名副其实的“铁人”，“如果中国

铁人三项队需要我，我还

是会全力以赴。”

抱 一 抱 父 母 ，说 一 说

思 念 ，回 家 的 幸 福 和 获 胜

的 喜 悦 ，对 于 运 动 员 同 样

宝 贵 。 东 京 奥 运 会 上 ，为

中国队赢得首枚空手道奥

运奖牌的尹笑言，18 日在

全运会空手道女子 61 公斤

级比赛中轻松卫冕。

尹笑言的父亲盼望女

儿早日归来：“让她妈妈做

一 大 桌 她 喜 欢 吃 的 东

西 ”。 空 手 道 是 东 京 奥 运

会 的 新 设 项 目 ，暂 时 没 有

再次入奥的消息。1993 年

出生的尹笑言在奥运赛场

闯 入 决 赛 ，最 终 与 对 手 战

平 ，被 裁 判 根 据 双 方 综 合

表 现 裁 定 劣 势 ，无 缘 金

牌 。“我 带 着 这 个 遗 憾 ，力

争 在 全 运 会 上 展 现 自 己 ，

用 站 上 最 高 领 奖 台 来 弥

补。”尹笑言在全运会的决

赛场上做到了。

使命在肩、奋斗有我，

是中国体育健儿的整体风

采 ，无 私 奉 献 、为 国 争 光 ，

也 是 中 国 体 育 的 鲜 明 底

色 。 全 运 会 走 过 62 年 历

程 ，一 代 代 中 国 运 动 员 从

这 里 汲 取 营 养 走 向 世 界 。

就 像 月 有 阴 晴 圆 缺 ，赛 场

也 有 胜 败 起 伏 ，但 运 动 生

涯 的 每 一 步 ，都 要 勇 于 挑

战，超越自我。

当全运遇上中秋，射击运动员杨倩

通过视频送上祝福：“送你一个‘长安’，

祝大家节日快乐。”温柔的话语，触达观

众内心，就像这轮明月也将成为十四运

会的独家记忆，照耀中国体育健儿的前

路，温暖而坚定。
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秋意微凉，精彩纷呈的全运赛事却

让体育激情在三秦大地“燃”起来了。

刚刚结束的跳水、羽毛球等比赛让

人意犹未尽，游泳、排球、田径、乒乓球

等项目又相继拉开帷幕。场内，各项赛

事渐入佳境；场外，群众观赛热潮涌动。

精彩全运会，不仅用顶级比赛回馈

观众的热爱，更助推全民健身热情，涵

养群众体育文化。一场赛、一座城，一

片片健身场所、一串串全运记忆，这场

体育盛会的带动效应正在悄然释放、越

发深远。

线上线下，比赛
精彩纷呈

球网上空，小小羽球往复飞舞；看

台上空，欢呼声浪此起彼伏。

9 月 17 日，西安电子科技大学远望

谷体育馆座无虚席，全运会羽毛球决赛

在这里上演，一天产生 5 枚金牌，喝彩

声声，不绝于耳。运动员郑思维感慨：

“伴着观众的欢呼声扣球，找回了久违

的感觉！”

羽毛球爱好者唐一潇专程从成都

赶来西安观赛，“精彩”，是她对比赛的

观感。据介绍，观赛者必须在开赛前

14 天内进行体温打卡，还需要上传疫

苗 接 种 证 明 、48 小 时 内 核 酸 检 测 证

明。但来之不易的现场条件，似乎更激

发体育迷的观赛热情。

“门票得抢，有机会看到这么精彩

的比赛，一定得珍惜！”走出场馆，唐一

潇兴奋地说。十四运会票务中心相关

负责人也说：“门票销售很火爆，目前已

售出超过 30 万张。跳水、游泳、女排等

热门项目，大部分场次上座率在八成以

上。9 月 21 日的田径项目门票基本售

罄，将有 2 万余名观众现场观赛。”

现场激情四射，线上同样火热。9
月 19 日，乒乓球女团小组赛在延安举

行。比赛还没开始，球员还在热身，直

播平台上就涌进约 340 万名观众。“状

态不错啊！”“加油！好好打！”评论区

里，网友你一言我一语，好生热闹。

家住北京的马恒去不了现场，但早

早就在直播平台上“预约”了想看的比

赛。“有提醒，追赛特方便。”热门项目的

比赛，设置多台摄像机同步直播，马恒

说：“教练席、运动员、观众席，你想‘坐’

在哪里，动动手指就能切换视角，不会

错过任何精彩瞬间。”

一场盛会，一次
体育教育

德智体美劳全面发展，字字千金。

一届全运会，也是一次难得的体育教

育，为青少年种下热爱体育的种子。种

子会在今后的日子里生根发芽，帮助他

们茁壮成长。

“带着孩子看比赛”，就成为本届全

运会期间不少父母的选择。西安市民

王剑的女儿就是杨倩的“小粉丝”，全运

会期间，他多次和女儿到赛场为杨倩加

油助威，“体育运动让孩子知道坚持不

懈、沉着果敢、团队协作的重要意义。

经常看比赛，孩子还养成了锻炼身体的

好习惯，这可是受益终身的事。”

除了杨倩，数十位奥运金牌选手出

赛的盛况，传统优势项目“全运比赛比奥

运更难打”的讨论，一战成名、突然冒尖

的年轻选手……都在持续升腾全运会观

赛热潮。滑板、霹雳舞、攀岩等新增项目

也备受青少年喜爱，上座率十分可观。

精彩赛事叫人直呼过瘾，如何延续

这种体育热情，“全运遗产”就显得弥足

珍贵。以筹办十四运会为契机，陕西实

施了全运惠民“八大工程”，建成 710 多

个健身设施工程项目，人均体育场地面

积由“十二五”的 1.07 平方米增长到“十

三五”末的 1.97 平方米。

秉持“全民全运，同心同行”概念，

十四运会以人民为主体，让广大群众感

受运动快乐，共享体育发展成果。西安

市民马宁说：“全运会只有十几天，可健

身场地的增加和居住环境的改善，会让

我们持续受益。”

走出赛场，健身
更有劲头

“小鸟！”西安雁塔区小寨公园，魏

向娟的小孙子指着“秦岭四宝”高兴地

喊。“这叫朱鹮，是全运会的吉祥物。”她

拉着孙子的手耐心解释。这个口袋公

园 7 月改造完成，家住附近的魏向娟经

常带孙子来玩耍。

不远处的篮球场，王思宇约了几个

伙伴，三人篮球正打得火热。“全运会篮

球比赛我场场不落，看得手痒，就来这

里过过瘾。”王思宇说。一场场精彩纷

呈的全运比赛，一个个新建或改造的口

袋公园，就这样满足着人们日益增长的

体育生活需求。

走出赛场，健身更有劲头。城市街

角随处可见的运动元素，让市民时时处

处沉浸在全运会氛围之中。

大清早，家住西安新城区的董智伟

便穿上运动衣裤出了门。以前，他更愿

意“宅”在家里看电视。如今，新建的幸

福林带全民健身长廊就在家门口。“全

运会好像给我提了个醒似的，要走出门

多多运动，好好工作、好好生活。”

跨上自行车，65岁的王欣不服老，今

年落成的“三河一山”绿道成为骑友们的

打卡地。“这阵子，不少新骑友加入队伍，

我们要把这 200多公里的绿道骑一遍。”

让体育成为一种生活方式，归根结

底需要体育文化的浸染。如何让“全运

效应”激发的体育热情持久留存？“要注

意提高全运会场馆等公共体育设施的

利用率、免费或低收费开放服务水平，

持续开展‘三大球’和冰雪运动等群众

体育赛事活动，积极探索举办社区运动

会，不断扩大运动项目人口。”国家体育

总局群体司公共服务处处长赵爱国给

出自己的答案。

赛事渐入佳境 激发观众热情
本报记者 原韬雄 李 洋

9 月 20 日，全运会三人篮球项目决出男子、女子 19 岁以下组冠军。在率先结束的女子组决赛中，山东队以

17∶15 战胜陕西队，夺得金牌；另一边，湖北队以 22∶6 击败福建队，获得男子组冠军。图为在当日进行的男子

组半决赛中，湖北队球员胡小龙（左上）与上海队球员刘正清（右上）腾空拼抢。 新华社记者 孙凡越摄空中对决

（上接第四版）

全国港澳研究会理事、香港岭南大

学中国经济研究部副总监周文港认为，

这 是 一 场 符 合“ 一 国 两 制 ”初 心 、落 实

“爱国者治港”原则、有利于香港长期繁

荣稳定的重要选举。周文港说，完善选

举制度之后，香港市民希望更多真正爱

国家、爱香港、有能力的人士加入“爱国

者治港”的行列中。他相信，香港众多

的深层次矛盾，例如土地房屋、新市镇

开发、科技创新产业的发展等有望得到

较好的解决。

“今日接近九成的投票率也反映了

各界别分组成员对新选举制度的支持。”

投票结束后，香港特区行政长官林郑月

娥发表声明表示，在完善选举制度的每

一个环节中，候选人资格审查委员会、选

举管理委员会、选举事务处和所有工作

人员都严格依法办事，令选举在公开、公

平和诚实的情况下进行。

林郑月娥说，特区政府将参考此次

选举经验，为接下来的立法会换届选举

和行政长官选举拟备全面和周详的计

划，全力确保选举妥善和顺利举行。

“这是我的第四届全运会，也是一届

让我感受到压力的全运会。在此，也要

祝贺我的两位妹妹！”9 月 20 日晚的全运

会田径女子铅球决赛后，代表河北队夺

得冠军的巩立姣向获得亚军、季军的宋

佳媛、张林茹竖起了大拇指。

在比赛中给巩立姣造成压力，近几

年的国际大赛上都鲜有对手能够做到。

在东京奥运会上，巩立姣夺得女子铅球

冠军，足足领先了第二名、美国队选手桑

德斯 79 厘米之多，甚至她第一投的成绩

便足以获得金牌。但在西安奥体中心的

这个夜晚，巩立姣却遇到了过往多年国

内赛场中都十分罕见的情况：在第二投

之后被对手反超了。

超过巩立姣的是和她一同征战东京

奥运会的宋佳媛。第二投中，她以 19 米

66 的成绩超越了巩立姣的 19 米 58，暂时

排在了所有选手的首位。尽管巩立姣在

随后两次投掷中先后投出 19 米 80 以上

的成绩，但 24 岁的宋佳媛也在第四投中

投出 19 米 76 的个人最好成绩，使得巩立

姣始终不敢掉以轻心。

冠 军 的 悬 念 保 持 到 了 最 后 ，巩 立

姣 以 19 米 88 的 成 绩 收 获 了 全 运 赛 场

上 的 四 连 冠 ，但 宋 佳 媛 的 表 现 让 她 印

象 深 刻 ，也 感 到 欣 喜 ：“ 这 说 明 我 们 女

子 铅 球 后 继 有 人 了 ！”其 实 ，也 正 是 巩

立姣在国际赛场上的拼搏激励了年轻

运 动 员 。“ 她 对 我 们 来 说 是 榜 样 ，为 了

荣 誉 去 拼 搏 的 劲 儿 非 常 值 得 我 们 学

习，我也会继续跟随她的脚步，希望以

后 也 能 代 表 国 家 队 争 金 夺 银 。”宋 佳

媛说。

20 日，本届全运会田径项目的大幕

也徐徐展开。在当日进行的其他比赛

中，张俊以 1 小时 20 分 12 秒的成绩夺得

男子 20 公里竞走冠军，张德顺、葛曼棋

和王峥分别获得了女子 10000 米、女子

100 米和女子链球项目的冠军，东道主

陕西队则获得了女子 20 公里竞走团体

项目的金牌。在引人注目的男子 100 米

项目中，名将苏炳添、谢震业脱颖而出，

晋级 21 日进行的决赛。

在女子铅球决赛中顶住压力

巩立姣夺得全运会四连冠
本报记者 刘硕阳 人民网记者 欧兴荣 郝 帅

本版责编：程聚新 唐天奕 高 佶

版式设计：张丹峰

（上接第四版）

“这次选举回归了理性、有序和良

性竞争，体现了优质民主，与以往选举

所表现出来的街头谩骂、无端吵闹等，

形成鲜明对比。”港区全国青联委员、选

委会委员陈晓锋相信，香港政治的风气

将更加清朗，社会正能量将更为凝聚，

市民的参与度和关注度将更高。

香港“一国两制”研究中心研究总

监方舟表示，评价民主的好坏不仅要看

选举过程，更要看管治效能。更多阶层

和界别的代表被吸纳进入选举委员会，

其意见建议将有更多机会影响特区政

府施政，这将促使特区政府更有效地解

决经济民生问题，增进市民福祉。

香 港《文 汇 报》20 日 刊 发 评 论 表

示，此次选举迈出了重塑香港选举文化

的重要一步，引导香港民主向尊重民

意、为民谋福的正确方向发展。

为“一国两制”实
践开拓新局

此次选委会选举给香港带来的不

只是制度革新，更孕育着向未来重新出

发的强大动力。

爱国爱港人士为香港整体利益和

业界利益积极参选，营造了多元化、专

业化、重能力、少纷争的参政议政新气

象。随着立法会选举和行政长官选举

等陆续落地，香港的政治格局有望重

塑，特区管治效能的提升对发展经济和

改善民生将起到重要作用，香港社会长

期存在的深层次问题也有望得以解决。

特区政府发言人 20 日表示，新选制

下的选委会有助实现行政机关与立法

机关之间的理性互动，以切实提升特区

政府的管治效能。新的选举制度为我

们提供了坚实的基础，相信在社会大众

支持下，香港定可全面准确贯彻“一国

两制”原则，维持长期繁荣稳定。

全国人大常委会香港基本法委员会

委员、中国人民大学法学院教授韩大元

认为，新选制有效落地后，有望选出符合

“爱国者治港”标准、管治能力强的特区

管治团队，全面准确贯彻“一国两制”，构

建行政立法良性互动机制，带领香港市

民共享国家发展成果，共谋民族复兴。

香港广州社团总会常务会副主席、

选委会委员孟丽红说，新选制告别纷争

乱象，新气象带来长治久安。只要大家

齐心协力，积极推动香港融入国家“十

四五”规划、把握粤港澳大湾区等发展

机遇，集中精力发展经济民生，早日解

决市民关心的问题，香港将迎来更加光

明的前景，香港年轻人也会走上更广

阔、更多元的发展平台。

新制度，新未来，新希望。选委会

选举成功举行，让“爱国者治港”原则落

地生根，下一步香港要在融入国家发展

大局中，找准“国家所需”和“香港所长”

的交汇点，真正由乱转治，由治及兴，谱

写更加动人的华彩乐章。
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